



**Fraktion Bündnis 90-Die Grünen**  
im BA 1 Altstadt-Lehel

Ilga Fink, Philippe Louis, Dorit Kreissl,  
Dr. Marie Meinhold, Markus Stadler,  
Andrea Stadler-Bachmaier

**SPD Fraktion**  
im BA 1 Altstadt-Lehel

Julia Rothmayer, Wolfgang Püschel,  
Maria Kyriazopoulou

Antrag für die BA-Sitzung am 07.07.2020

**AKTIVES LEBENSWERTES STADTVIERTEL**

**I Öffnung der Schulhöfe nach Schul- und Hortschluss, am Wochenende und in den Schulferien, für die Dauer der Corona Pandemie.**

**Aufgrund der Dringlichkeit, bitten wir um eine beschleunigte Behandlung.**

**II Antwort auf den Antrag 14-20 / B 05569 vom Dezember 2018**

**III Antwort auf den Antrag 14-20 / B 07597 vom Februar 2020**

**Der Bezirksausschuss 1 möge beschließen:**

1. Nach Ende des Schul- und Hortbetriebs, sowie am Wochenende und **in den Schulferien** werden alle Schulhöfe der allgemeinbildenden Schulen im Stadtbezirk 1, sofern sie von außen zugänglich sind, für Kinder und Jugendliche zum Spielen und Erholen geöffnet.
2. Nachfrage bei der Verwaltung hinsichtlich des bereits im Dezember 2018 gestellten **Antrages 14-20 / B 05569**, der die Öffnung aller Schulhöfe der allgemeinbildenden Schulen im Stadtbezirk 1 als zusätzliches Angebot und deren Ausstattung mit weiteren Sport-/Spielgeräten beinhaltet. (siehe Anlage) Bis heute liegt keine Stellungnahme vor.
3. Nachfrage bei der Verwaltung hinsichtlich des im Februar 2020 gestellten **Antrages 14-20 / B 07597**, der die Schulhofgestaltung (Instandsetzen + neugestalten) an der St.-Anna Grundschule beinhaltet. (siehe Anlage) Bis heute liegt keine Stellungnahme vor, nur eine Fristverlängerung bis 11/2020.

**Begründung:**

1. Mit den Maßnahmen zur Bekämpfung der Corona Pandemie, ist das außerfamiliäre und außerhäusliche Leben der Kinder zum Erliegen gekommen. Schule, Kita, Vereinssport, Musikschulen sind nur eingeschränkt in Betrieb. Die kürzlich wieder eröffneten wenigen Spielplätze sind nicht groß genug, um Spiel und Sport mit den nötigen Abstandsregeln zu ermöglichen. Durch eine Öffnung der Schulhöfe stünden nach Schulschluss, am Wochenende und in den Schulferien weitere Freizeitflächen zur Verfügung. Die Schulhöfe sind für Sport und

Spiel der Kinder eingerichtet, den Familien bekannt und leicht zugänglich. Raumgreifende Spiele und Bewegungsfreiheit sind wichtig, um die physische und psychische Gesundheit der Kinder zu schützen und die ganze Familie zu entlasten.

2. / 3. Begründung zum Antrag **14-20 / B 05569 + 14-20 / B 07597**

Bewegung und Gesundheit spielt für alle Altersklassen eine große Rolle in unserer Gesellschaft. Spiel-, Sport- und Freizeitflächen sind Orte der Lebensfreude, der Gesundheit und der zwanglosen Begegnung und sollten für Menschen jeden Alters in ausreichender Zahl, mit entsprechender Ausstattung, zeitgemäß, niederschwellig, wie auch barrierefrei zugänglich sein. Im Stadtbezirk Altstadt Lehel gibt es lediglich 11 ausgewiesene Spielplätze, hiervon 3 Kleinkinderspielplätze in der Altstadt und im Lehel 8 Kleinkinderspielplätze, davon sind 3 auch für Schulkinder und Jugendliche geeignet. Im Vergleich zu andern Stadtvierteln stehen nur sehr wenige Flächen mit einfacher Ausstattung zur Verfügung. Es gibt sehr geringfügig Angebote für Jugendliche.

Fraktion B90/Die Grünen  
Fraktionsmitglieder im Bezirksausschuss 1  
22.06.2020

Fraktion SPD  
Fraktionsmitglieder im Bezirksausschuss 1  
22.06.2020

Anlage Antrag 14-20 / B 05569 vom Dezember 2018  
Anlage Antrag 14-20 / B 07597 vom Februar 2020

## **SPD-Fraktion im Bezirksausschuss 1 der Landeshauptstadt München**

Charlotte Böhmler, J.-Peter Pinck, Wolfgang Püschel, Haluk Sevengül

### **Schulhofgestaltung an der St- Anna Grundschule instandsetzen und neu Gestalten**

Der Bezirksausschuss Altstadt-Lehel fordert die Instandsetzung des Schulhofes und dessen Neugestaltung. BA, Schulleitung und Elternvertretung entwickeln ein gemeinsames Konzept zur Umsetzung.

Begründung:

Die Aufenthaltsqualität für die Schüler\*innen ist deutlich zu verbessern, insbesondere der Zustand, der erst vor einigen Jahren neu installierten Freiflächenmöblierung lässt zu wünschen übrig.

J.-Peter Pinck  
Fraktionssprecher

München den 30.01.2020

**Ergänzung aus der VV des BA1 zum Antrag der SPD gemäß BA Sitzung vom 11.02.2020**

1.1 Schulhofgestaltung an der St.-Anna Grundschule instandsetzen und neugestalten, Antrag der SPD-Fraktion

**Beschlussempfehlungen des UA: Zustimmung zum Antrag mit folgender Ergänzung:**

Das Referat für Bildung und Sport und das Baureferat entwickeln, unter Einbeziehung der gesamten Schulfamilie, insbesondere auch der Schüler\*innen – sowohl der Grundschule als auch des Gymnasiums – und des Bezirksausschusses, ein Konzept zur Neugestaltung des Pausenhofs. Dabei ist der Blick vor allem auf eine möglichst naturnahe Ausgestaltung des gesamten Areals zu richten.

Weiter möge der BA1 eine Nachfrage stellen über den Stand des bereits am 04.12.2018

beschlossenen Antrags ‚AKTIVES LEBENSWERTES STADTVIERTEL III Spiel- und Freizeitsportanlagen: Schulhöfe‘, der die Aufforderung an das Baureferat Gartenbau und Referat für Bildung und Sport u.a. enthält, die Schulhöfe gegebenenfalls mit weiteren Spiel-/Sportgeräten auszustatten.

Die BA-Geschäftsstelle informiert das Gremium, dass der BA-Antrag bereits Ende Januar 2020 moniert wurde.

**Abstimmungsergebnis:** Der Beschlussempfehlung des Unterausschusses wird einstimmig zugestimmt.



Fraktion Bündnis 90-Die Grünen  
**im BA 1 Altstadt-Lehel**

Peter Hoerauf, Philippe Louis, Markus Stadler,  
Andrea Stadler-Bachmaier

Antrag für die BA-Sitzung am 04.12.2018

## AKTIVES LEBENSWERTES STADTVIERTEL III Spiel- und Freizeitsportanlagen: Schulhöfe

### **Der Bezirksausschuss 1 möge beschließen:**

Das **Baureferat Gartenbau** wird **mit dem Referat für Bildung und Sport** aufgefordert,  
1) aufzuzeigen welche Schulhöfe im Stadtviertel bisher außerhalb des Schulbetriebes geöffnet sind.

2) alle Schulhöfe der allgemeinbildenden Schulen im Stadtviertel, als zusätzliches Angebot zu öffnen, gegebenenfalls diese mit weiteren Spiel-/Sportgeräten auszustatten.

### **Begründung:**

Bewegung und Gesundheit spielt für alle Altersklassen eine große Rolle in unserer Gesellschaft. Spiel-, Sport- und Freizeiflächen sind Orte der Lebensfreude, der Gesundheit und der zwanglosen Begegnung und sollten für Menschen jeden Alters in ausreichender Zahl, mit entsprechender Ausstattung, zeitgemäß, niederschwellig, wie auch barrierefrei zugänglich sein.

Im Stadtbezirk Altstadt Lehel gibt es lediglich 11 ausgewiesene Spielplätze, hiervon 3 Kleinkinderspielplätze in der Altstadt und im Lehel 8 Kleinkinderspielplätze, davon sind 3 auch für Schulkinder und Jugendliche geeignet.

Im Vergleich zu andern Stadtvierteln stehen nur sehr wenige Flächen mit einfacher Ausstattung zur Verfügung. Es gibt sehr geringfügig Angebote für Jugendliche, kaum für Erwachsene, insb. Senioren.

Fraktion B90/Die Grünen  
Fraktionsmitglieder im Bezirksausschuss 1  
21.11.2018